



伸びよう

直方市立中泉小学校
学校だより No.4
令和6年7月16日
校長 吉村 秀夫

田植え体験

5年 総合的な学習の時間「米を育てよう」

～「米づくり」をとおして 地域社会の理解、感謝、達成感 を学ぶ～



6月26日の3・4時間目に5年生が田植えを行いました。最初は、子どもたちは田んぼに入るとバランスがとりにくく、思わずぬかるみに足をとられる場面もありました。しかし、時間が経つにつれ、田んぼに入る前は緊張気味の子どもたちも慣れて楽しそうに苗を植えていました。

5年生では、社会科で「米作り」について学習し、さらに、総合的な学習の時間の「米を育てよう」という単元で、1学期から2学期にかけ、米づくりについて探求していきます。米づくりの活動では、粃まきから田植え、稲刈り、収穫まで、地域の清永芳幸さんのサポートをいただきながら体験をしていきます。その中で、米づくりの苦労や喜びや、お米ができるまでの過程を学ぶことで、苦労や努力・知恵を感じ取ってほしいと考えています。これから実りの秋に向けて、多くの気付きや学びを深めてほしいと思います。



田植え体験をしての子どもたちの感想では、「思っていた以上に感触が気持ちよかった。」「昔の人は大変だったんだなあと感じました。」「田植えをして、これから米を大切に食べようと思った。」など、この体験を通して様々なことを感じたようです。子どもたちにとって、地域で大変貴重な経験ができました。

最後に、田植え体験でお世話になった清永芳幸さんには、苗床作りから田植えまで指導をしていただきありがとうございました。また、本年度も、中泉1区・2区・3区の公民館の皆様にご支援・ご協力をいただき、田植え体験を行うことができました。改めて公民館の皆様方に感謝申し上げます。

最後に、田植え体験でお世話になった清永芳幸さんには、苗床作りから田植えまで指導をしていただきありがとうございました。また、本年度も、中泉1区・2区・3区の公民館の皆様にご支援・ご協力をいただき、田植え体験を行うことができました。改めて公民館の皆様方に感謝申し上げます。



■新体カテスト

6月14日(金)の午前中に新体カテストを行いました。種目は、50m走・ソフトボール投げ・反復横跳び・上体起こし・長座体前屈・握力・20mシャトルラン・立ち幅跳びの8種目を行い、体力を測定しました。2年生から6年生は今年の自分の記録をもとに目標を決め全力で取り組んでいました。テストを受けている最中の子供たちは、長座体前屈でしっかり息を吐きながら手ができるだけ遠くに行くようにしたり、反復横跳びではできるだけ回数が多くなるように素早く動いたり、立ち幅跳びでは力強く踏み切って遠くまで跳んだり、自分の持っている力を出そうと一生懸命にテストに臨んでいました。この体カテストが自分の体力、健康に目を向ける機会になればと思います。



■不審者対応の避難訓練

7月1日(月)の2時間目に不審者が6年1組に侵入した想定で避難訓練を行いました。子どもたちは、放送を聞いて、自分の命を守るために避難経路をとって安全に指示された場所に避難することを訓練しました。避難開始から子どもたちは落ちついて行き、全員が避難完了するまでに4分46秒で体育館に避難できました。

当日は、直方警察署の方が、不審者役として迫真の演技をして6年生の教室に登場。子どもたちの避難後、子どもたちの避難の仕方、教職員の「さすまた」の使い方など適切であったと不審者役の方から褒めていただきました。また、体育館で、登下校時に不審者に遭遇した際の対応の仕方を子どもたちに「不審者の手が届く範囲に入らないこと! 距離をとること!」など具体的に話をさせていただきました。安心・安全な学校づくりを目指していきたいと思ひます。



8・9月行事予定

月・日	曜日	行事予定
8月26日	月	■2学期始業式 ■交通指導①
27日	火	■交通指導②
28日	水	■交通指導③
30日	金	■給食開始 ■音楽専科 ■代表委員会
9月 2日	月	■スクールカウンセラー来校
5日	木	■6年夢授業①
6日	金	■5・6年音楽専科 ■ICT支援(1・2・5・6年) ■委員会活動
9日	月	■4年社会科見学 ■6年総合的な学習の時間「太鼓練習⑦」
11日	水	■5・6年習字支援
13日	金	■5・6年音楽専科 ■クラブ活動
16日	月	■敬老の日

